

## Die ÖGDV heute: die neuesten Errungenschaften

„Die Österreichische Gesellschaft für Dermatologie und Venereologie (ÖGDV) fördert die wissenschaftliche Entwicklung und die praktische Umsetzung des Fachgebietes der Haut- und Geschlechtskrankheiten einschließlich seiner zahlreichen Spezialdisziplinen mit dem Ziel, den Menschen in Österreich bestmögliche Prävention und Versorgung bei Hautkrankheiten zu gewährleisten.“ Wie auf der „dualen“ Homepage der ÖGDV zu sehen ist, engagiert sich die ÖGDV nicht nur für ihre Mitglieder, sondern für alle Patienten mit Hauterkrankungen in Österreich. Die Besucherzahlen (mit tausenden Klicks) der zu diesem Zweck erstellten Patientenvideos, die seit 2024 auf der ÖGDV-Website zu sehen sind, unterstreichen die Beliebtheit und Akzeptanz dieser Videos. Die Organisation der ÖGDV selbst ist personell hervorragend aufgestellt, wie die Auflistung auf Seiten 123–125 dieser Zeitschrift zeigt.



Dass die österreichische Dermatologie sowohl national als auch international bestens positioniert ist, zeigt Jahr für Jahr das abwechslungsreiche Programm mit nationalen und internationalen Referenten bei den gut besuchten Jahrestagungen mit Vorträgen und neuen Vortragsformaten, die alle Teildisziplinen des Faches abdecken, aber auch die Zusammenarbeit mit anderen Disziplinen unterstreichen. Besonders erfreulich ist, dass sich in letzter Zeit auf den Tagungen eine vielversprechende, hoch motivierte und engagierte „Next Generation“ von Dermatologen herauskristallisiert hat, die uns mit Optimismus und Zuversicht in die Zukunft der österreichischen Dermatologie und Venereologie blicken lässt. Wie viel sich in der Dermatologie als medizinisches Spezialfach tut, zeigt sich auch in den beständig wachsenden Industrieausstellungen im Rahmen der ÖGDV-Tagungen, auf denen den Besuchern die neuesten diagnostischen und therapeutischen Möglichkeiten praxisnah präsentiert werden. Die internationale Verankerung der österreichischen Dermatologie manifestiert sich auch in der immer größer werdenden Zahl der internationalen Ehrenmitglieder und korrespondierenden Mitglieder.

## The ÖGDV today: the latest achievements

“The Austrian Society for Dermatology and Venereology (ÖGDV) promotes the scientific development and practical implementation of the field of skin and venereal diseases, including its numerous specialist disciplines, with the aim of guaranteeing people in Austria the best possible prevention and care for skin diseases.” As can be seen on the ÖGDV's “dual” homepage, the ÖGDV is not only committed to its members, but to all patients with skin diseases in Austria. From the The number of visitors (with viewers (measured by the thousands of clicks) too of the patient videos created for this purpose, which have been available on the ÖGDV website since 2024, underlines the popularity and acceptance of these videos. The ÖGDV organization itself is excellently staffed, as the list on pages 123-125 of this journal shows.

The fact that Austrian dermatology is ideally positioned both nationally and internationally is demonstrated year after year by the varied program with featuring national and international speakers at the well-attended annual conferences with. These offer lectures and new lecture formats that cover all sub-disciplines of the field, but also emphasizes provide good evidence for cooperation with other disciplines. It is particularly pleasing that a promising, highly motivated, and committed “next generation” of dermatologists has recently emerged at the conferences, allowing us to look to the future of Austrian dermatology and venereology with optimism and confidence. Just how much is happening in dermatology as a medical specialty is also reflected in by the constantly growing number of industry exhibitions at the ÖGDV conferences, where visitors are presented with given practical examples of the latest diagnostic and therapeutic options in a practical way. The international anchoring of Austrian dermatology is also manifested in the. The ever-increasing number of international honorary members and corresponding members indicates that Austrian dermatology is firmly anchored in the international landscape.

Die Etablierung von SKIN als nationale Zeitschrift und SKIN-deep als internationale Zeitschrift unserer Gesellschaft, die Gründung der SKINnovations Ges.m.b.H als Tochtergesellschaft der ÖGDV für die Herausgabe und den Vertrieb der beiden Zeitschriften, die Auslagerung der Finanzverwaltung, die Erstellung von Konzepten für neue Fördermöglichkeiten wie MD-PhD Grants, Start Grants und die Entwicklung eines strategischen Konzepts zur Förderung einer Professur für Versorgungsforschung und Epidemiologie in der Dermatologie, die Reorganisation des Kyrle-Reisefonds, die Überarbeitung der Facharztausbildungsmodulen, der Newsletter in neuem Format, die verpflichtende Verankerung der Dermatologie in der Ausbildung zum Allgemeinmediziner sind wohl die weiteren wichtigsten Errungenschaften der ÖGDV in der Gegenwart.

**Peter Wolf, Johann Bauer, Robert Müllegger**

Korrespondenz: [editors@skinonline.at](mailto:editors@skinonline.at)



Other highly important achievements of the ÖGDV at present include the establishment of SKIN as the national journal and SKINdeep as the international journal of our society, the foundation of SKINnovations -ÖGDV Ges.m.b.HGmbH as a subsidiary of the ÖGDV for the publication and distribution of the two journals, the outsourcing of financial administration, the creation of concepts for new funding opportunities such as MD-PhD Grants, Start Grants, and the development of a strategic concept for the funding of a professorship for health services research and epidemiology in dermatology, the reorganization of the Kyrle Travel Fund, the revision of the specialist training modules, the presentation of the newsletter in a new format, and the mandatory anchoring of dermatology in the training of general practitioners are probably the other most important achievements of the ÖGDV at present.

**Peter Wolf, Johann Bauer, Robert Müllegger**

Correspondence: [editors@skinonline.at](mailto:editors@skinonline.at)

<https://doi.org/10.61783/oegdv10502>

**OEADF**  
Akademie für Dermatologische Fortbildung

JAHRESTAGUNG

wissen ∨  
kompetenz ∨  
qualität

[oeadf.at](http://oeadf.at)



**LIVE & ONLINE**  
ERSTE Campus Wien  
29. - 31. Mai 2025